

BEO 20-02-1932

Auteur(s) : Maran, René

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

Citer cette page

Maran, René, BEO 20-02-1932

Claire Riffard, équipe francophone, Institut des textes et manuscrits modernes (CNRS-ENS) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 14/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/francophone/items/show/3781>

Copier

Description & analyse

Analyse

35- *Les Paysans noirs*

Complète l'appréciation que René Maran avait porté sur R. Delavignette le 19-12-1931, n°13.

Auteur de l'analyse Pénélo, Jean-Dominique
Contributeur(s) Melissa, SIDIBE

Informations générales

Langue Français

Présentation

GenrePresse (Article rédigé par l'auteur)

Mentions légalesBnF, Gallica

Éditeur de la ficheClaire Riffard, équipe francophone, Institut des textes et manuscrits modernes (CNRS-ENS) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information sur la revue

Titre de la publication*Bec et ongles*

Numéro de la publicationn°16, p.21

PériodicitéHebdomadaire

Notice créée par [Melissa](#) Notice créée le 12/09/2022 Dernière modification le 16/09/2025

bec et ongles

LES LIVRES

Les Paysans noirs, récit, par Robert Delavignette (Librairie Stock.)

Nous devons déjà à M. Robert Delavignette, qui l'a publié, en 1920, chez Grasset, un roman : *Toum*, qui n'a pas eu le retentissement qu'il méritait, et une *Afrique Occidentale Française*, excellent ouvrage d'exégèse, qu'on devrait s'appliquer à répandre autrement qu'on ne l'a fait jusqu'à ce jour, du moins si l'on tient à faire voir sous un jour lyrique les secrètes beautés de la colonisation française, dans tous les lycées et dans les moindres écoles des coins les plus reculés de France et de Navarre.

Le nouveau récit de M. Robert Delavignette, *Les Paysans noirs*, semble être le complément naturel d'*Afrique Occidentale Française*, qu'il illustre et qu'il explique.

On ne peut rêver d'histoire plus simple. Il s'agit, en bref, d'un administrateur des colonies qui s'est mis dans l'idée d'enrichir coûte que coûte le pays confié à sa gestion, en l'obligeant à produire de l'parachide.

Il lui faut, pour parvenir à ce résultat, révoquer des chefs de terre indésirables, se séparer de l'interprète dioula qui le trompe aux dépens de ses administrés, arrêter un nègre assassin, tenir en respect des trublions seigneuriaux, protéger les faibles contre les forts et les faibles contre eux-mêmes, lutter contre les incompréhensions, les coutumes, les sorciers, la forêt et la brousse, contre certains Européens aussi, payer d'exemple, sans relâche, déloger de leurs positions la paresse et le mensonge,

agir enfin, c'est-à-dire vivre fortement sa pensée.

Les Paysans noirs est l'un des plus beaux livres coloniaux que l'on ait publiés depuis la fin de la guerre.

René MARAN.



LE SPORT

Encore une américaine au Vel d'Hiv. Il paraît, du moins on le dit, que le public est friant de ces sortes d'épreuves. Eh bien, franchement, il n'y a vraiment pas de quoi. Le spectacle qui nous fut offert dimanche fut bien décevant. La plupart des équipes, surtout celles des routiers étaient hors de forme et ne pouvaient suivre le train pourtant peu sévère. Les pistards ont montré, une fois de plus, leurs qualités et Paix-Dayen qui ont triomphé n'ont eu guère à lutter. Les débuts de Falk Hansen, le champion du monde de vitesse qui n'avait été engagé que pour la publicité, furent piteux. Le public, d'ailleurs, manifesta son mécontentement par des sifflets et des cris qui prouvaient qu'il n'était pas dupe.

Mais cela ne l'empêchera pas de revenir à la même occasion,

voir la même chose, dans les mêmes conditions.

L'exploitation de la tarentule sportive est sans limites.

LE TURF

Le dernier dimanche de Vincennes avait attiré sur le plateau de Gravelle, une foule considérable malgré le froid vif qui piquait les yeux et rougissait les nez. Le succès du meeting d'hiver de la Société de demi-sang aura été complet et rien ne viendrait troubler cette appréciation légitime, si l'on ne devait s'élever contre certaines pratiques que les commissaires des courses devraient réprimer sévèrement. Nous voulons parler de la réussite de certaines affaires, qui profitent, évidemment, à quelques initiés, mais qui lèsent le public et qui se réalisent sous l'œil bienveillant des officiels. Ainsi dimanche, un certain Gratte-Ciel qui n'avait jamais rien fait à gagné tout seul, dans un bon lot et à moins de sept contre un (il en valait 50 sur ses performances). Nous croyons que les dirigeants de la Société devraient prendre un peu plus en considérations les intérêts du public qui paie contre ceux des combinards qui encaissent. Et cela autant pour le prestige du trotting que pour la prospérité de la Société.

BULLETIN D'ABONNEMENT

Je vous adresse par mandat ci-joint (ou par chèque) la somme de cinquante francs pour un abonnement d'un an à "BEC et ONGLES".

Nom et prénom de l'expéditeur.....

Rue

Localité

Département.....

SIGNATURE :

à détacher et à envoyer à : M. le Directeur de "BEC et ONGLES", 65, rue d'Hauteville, Paris (10^e arr.).